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Zusammenfassung

        
Bei sechs älteren Patienten mit Riesenzellarteriitis (Arteriitis temporalis, dreimal mit Polymyalgia rheumatica) wurden Leberveränderungen festgestellt. Histologisch fand sich viermal eine Fettinfiltration und fünfmal eine perizentrale Blutstauung der Leber, einmal ein Sternzellknötchen und einmal eine unspezifische Hepatitis. Der Bromsulfaleintest war in allen Fällen pathologisch, normalisierte sich aber rasch im Zusammenhang mit der erfolgreichen Corticoidbehandlung der Arteriitis. Die Pathogenese der Leberveränderungen ist unklar. Aufgrund unserer Beobachtungen und Mitteilungen in der Literatur sind wir der Ansicht, daß es sich um typische Begleiterscheinungen der Riesenzellarteriitis handelt, deren Kenntnis für die Diagnose des Grundleidens bedeutungsvoll ist.


      
        
Summary

        
Liver changes were demonstrated in six elderly patients with giant-cell arteritis (temporal arteritis, three with polymyalgia). Histologically there was fatty infiltration in four and pericentral congestion in five, star-cell nodules in one and non-specific hepatitis in one. Bromsulphalein test was abnormal in all, but rapidly became normal as the arteritis was successfully treated with corticoids. The pathogenesis of the liver changes is unclear. The authors' observations and published reports suggest that they are typical of giant-cell arteritis; it is of importance in the diagnosis of underlying disease.
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